

EL OBRERO BALEAR

PERIODICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Plaza Mayor, 16

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

AVISO IMPORTANTE

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores que se hallen en descubierto con esta Administración se sirvan ponerse al corriente en sus pagos; pues con ello nos ocasionan perjuicios materiales.

A los Oficiales Constructores de Calzado

Compañeros:

Tan necesaria es la unión de todos los productores, como la luz del día; lo prueba el que todos los países civilizados que viven la vida moderna han tenido la necesidad los productores de toda la riqueza de unirse y asociarse para hacer frente al gran desarrollo mecánico que invade progresivamente las fábricas y talleres. De no haber adoptado tan eficaz resolución verían en estas grandes poblaciones fabriles é industriales perecer á millares de obreros víctimas del hambre y la miseria. En España, donde la organización económica es mucho más débil, sucede con frecuencia que los obreros no pudiendo soportar la vil explotación de la clase parásita, se ven en la necesidad de emigrar en otros países en busca de lo que la patria propia les niega.

Aquí, en Palma, nos hallamos en una situación tan desesperada que dá vergüenza llamarse mallorquín, no podemos los obreros comer siquiera medianamente, fijémonos en las primeras recetas de los médicos que acuden á visitar á los obreros enfermos y vereis que el noventa por ciento son de *fuera trabajo y mucho alimento*; prueba es esa de que trabajamos mucho y comemos poco y mal. De imprescindible necesidad es que hagamos algo en beneficio de nuestra clase y ese algo ha de ser positivo y real, no basta ya lanzar gemidos de dolor y producir quejas á quien no puede remediar nuestros males; la cuestión estriba en aménorar las horas de trabajo y aumentar el precio de la mano de obra.

Hora es ya queridos compañeros que nos dispongamos abolir la necesidad que tenemos de llevarnos pares de zapatos á confeccionar en nuestras casas después de haber trabajado todo el día en el taller; sí, hora es de que desaparezca por completo el trabajar los días de descanso y en las horas de dormir, ¿no es triste y vergonzoso que á las altas horas de la noche, mien-

tras todo el mundo reposa de las fatigas del finido día, tengamos que machacar quemándonos la vista á la débil luz de un candil, para ganar un salario que únicamente alcanza para morirnos de hambre?

¿No es sensible ver á esos jóvenes á la flor de la juventud trabajar como leones y ganar al final de la semana 12 ó menos pesetas? ¿De que ha de alimentar un padre á su familia con la cantidad que le entrega su patrono oscilando esta con la cantidad anteriormente citada?

Ante estado tal debemos imponernos, si urge y precisa que nos unamos con los lazos de la Sociedad y hagamos entender á nuestros verdugos que ya estamos cansados de sufrir tanta ignominia, que no estamos en aquellos tiempos en que los esclavos besaban la mano que sostenía el látigo que les azotaba.

Si, pasaron para no volver los tiempos del feudalismo, hoy nos hallamos en el cuarto estado de la historia, siendo por lo tanto la vida moderna la del trabajador asociado, es más hemos entrado ya en el siglo de las reivindicaciones obreras, y la prueba nos la están dando nuestros hermanos de allende la roqueta que bien unidos y asociados en organizaciones de resistencia van consiguiendo y recabando mejoras que les alivian su situación.

Aquí nos han dado el ejemplo los socios de *El Desarrollo del Arte*; estos compañeros en un breve y corto lapso de tiempo han alcanzado dos triunfos, consiguiendo en el primero la jornada de nueve horas y en el segundo un aumento de un real en el jornal. No son despreciables las ventajas alcanzadas por esta Sociedad porque además de los beneficios que en sí les reporta han conseguido parar algo los piés á la explotación que con ellos se ejerce. Si nosotros á imitación de ellos acudimos á la Sociedad despreciando los dimes y diretes de los *refractarios y transfugas* y olvidando rencillas personales que á nada útil conducen formamos una piña bien apretada, poseídos todos de la fé y bondad de nuestra empresa alcanzaremos todo cuanto nos usurpan los poseedores del capital. Si por el contrario continuamos como hasta aquí, olvidando todos nuestros derechos, dejándolos á merced de la clase burguesa seguiremos siendo víctimas cual mansos borregos, y no tendremos motivo á lanzar la más mínima queja si en un día dado nos desuellan.

¿Continuareis, compañeros en tan inicua actitud? ¿querreis seguir siendo cómplices del hambre y miseria de vuestras familias?

¿Agachareis la cabeza, sufriendo con resigna-

ción cobarde el que mañana acosadas por hambre y seducidas por el vil metal se entreguen á la vida pública y deshonrosa nuestras castas hijas y amantes esposas?

De suponer es que no, al contrario, creemos que oireis la débil voz de los compañeros que os llaman para que acudais en su ayuda á levantar el edificio que urge levantar y que os apresurareis en hacer estampar vuestros nombres á las listas de la Igualdad disponiéndoos á trabajar todos con valor y energia hasta conseguir ponerla en condiciones de emprender la batalla que tanta necesidad tenemos de librar contra nuestros opresores.

Sabemos que un ejército indisciplinado y sin armas ni bagajes, no puede ponerse enfrente de enemigo si no quiere sucumbir; pues bien, nuestra Sociedad sin estar bien robusta y en buenas condiciones de lucha no puede hacer nada, por el contrario, bien nutridas sus filas, acordes en los derechos y unidos en aspiración venceremos siempre y en todos los terrenos.

Por lo tanto dejémos ya de labrar nuestra desdicha, ya sabemos por la práctica á lo que nos ha conducido nuestra glacial indiferencia; sigamos la obra de emancipación á que nos invitan nuestros hermanos y acudamos á la reunión magna de todos los constructores de calzado que son inicua mente explotados, que tendrá lugar el día 2 de Diciembre á las ocho de la noche en el local que ocupa la Federación Local Centro de Sociedades Obreras Plaza Mayor 16, en donde se ventilarán asuntos de suma importancia para todos.

Compañeros: ¡Abajo la explotación humana!
¡Viva la Igualdad!

El Comité.

Trabajadores: No os dejéis llevar de palabras de relumbrón á que ciertos elementos de criterio exaltado se muestran tan aficionados para entusiasmar á la clase obrera. Para conseguir el triunfo de la causa de la Humanidad, es preciso que os organicéis en sociedades de resistencia primero y en partido de clase después. Todo lo que se aparte de estos procedimientos podrá halagar y entusiasmar vuestro espíritu, pero no por eso llegareis más pronto á la consecución de vuestro ideal. Nada se logra empleando drogas ó explosivos para acabar con el presente régimen; sólo con convicciones bien arraigadas y una idea clara de lo que debe ser la revolución social, podremos dar al traste con la explotación del hombre por el hombre, sin derramar estérilmente una sola gota de sangre obrera.

Las organizaciones de resistencia

II

Para que las Sociedades de resistencia ejerciten con provecho la acción económica necesitan tener sólida organización, contar con recursos y estar fuertemente unidas entre sí por el lazo federativo.

Sociedad que no esté consolidada, ni puede ofrecer a los que a ella pertenezcan garantías de éxito, ni causar ningún respeto ó temor a los patronos. Si una colectividad cuenta con escaso número de afiliados, dado el total de los individuos que compongan el oficio; si, aun contando con la mayoría, ésta no toma con interés los asuntos referentes al trabajo; si el funcionamiento de dicha colectividad es desordenado ó irregular, su situación para luchar con los patronos es pésima, y si acude a la pelea sin reparar en tales desventajas, que los industriales suelen conocer, experimenta un tremendo fracaso. Cuando funciona bien, cuando hay entre sus individuos convicción verdadera de lo que la asociación vale y un firme espíritu de solidaridad, entonces ya tiene base para intentar algo de provecho y para que los explotadores se preocupen de ella.

Pero para acometer una mejora no basta que una Sociedad esté consolidada. Por mucha unidad de pensamiento que haya entre los individuos de una Sociedad, no es suficiente esa condición para que deba intentar ó acometer una demanda. Estas llevan consigo, generalmente, la apelación a la huelga, y las huelgas, para triunfar exigen que se disponga de recursos. El reunir éstos debe ser uno de los primeros cuidados de toda Sociedad.

Hay muchos trabajadores que no conceden a este particular la importancia que en realidad tiene, y por no concedérsela, están casi siempre sin medios metálicos, ó sin los necesarios, por lo menos, para sostener tal ó cual petición que los patronos no quieren atender. Sociedades de resistencia hay donde los individuos cotizan 20 céntimos de peseta semanales, y algunas donde sólo abonan 15. ¿Qué fondo de resistencia puede crearse con cantidad tan pequeña, después de deducir de ella los gastos de entretenimiento de la Sociedad y aquellos otros que exigen las reuniones de protesta por abusos cometidos con los obreros por las autoridades, ó los actos en que se reclama al Estado alguna mejora? Pues uno tan insignificante, que no permite a sus poseedores emprender nunca una acción decisiva.

Los que pagan cuota tan baja tratan de justificar la pequeñez de la misma con la corta retribución que perciben por el trabajo que realizan. Es muy cierto que en nuestro país la generalidad de los salarios son bajos, y que esto no permite pagar cuotas elevadas; pero también lo es que si los obreros quieren mejorar su estado, disminuir su explotación, necesitan acumular elementos materiales en cierto grado, y esto no es dable conseguirlo satisfaciendo cuotas bajísimas. ¿Es ó no una necesidad en los obreros procurar que su salario suba, que la jornada de trabajo se reduzca y que su trato en el taller sea más humano? Todos los que estén en su cabal juicio responderán afirmativamente. Pues si es una necesidad, no habrá más remedio que hacer el esfuerzo pecuniario que esa necesidad impone.

Haciéndole, puede haber mejora; no haciéndole, la mejora es imposible. Teniendo en cuenta los salarios que en nuestro país ganan los obreros, la cuota mínima que en las Sociedades de resistencia debiera abonarse no habría de bajar de 25 céntimos semanales. Aun con esta cantidad, y no distrayendo mucho de ella para gastos de entretenimiento, el fondo de resistencia no puede formarse rápidamente.

Formado que sea, y bien consolidada la Sociedad, todavía no cuenta ésta con todas las condiciones necesarias para triunfar en una lucha con los patronos. La resistencia de éstos puede ser tal, que ni el luchar bien los huelguistas ni el disponer de una cantidad de alguna importancia, basten para asegurarles la victoria. En caso tal, son indispensables muchos fondos, y éstos es imposible que los posea una sola colectividad.

La unión de todas las Sociedades de resistencia ó del mayor número de ellas salva dicha dificultad. Lo que una sola no puede lograr con sus propias fuerzas, cabe que lo alcance con la fuerza de las demás; casos habrá en que no, pero esos casos serán muy contados. Mas para que esa Unión ó Federación de Sociedades de resistencia dé buenos resultados, es preciso que todas las organizaciones que la forman funcionen bien, cuenten con recursos y cumplan escrupulosamente sus deberes.

Ocurrirá a la Unión ó a la Federación de Sociedades, si no reúnen las mencionadas circunstancias, lo mismo que a la Sociedad que carezca de ellas.

Comprometer a la Unión ó Federación en una huelga sin estar esos organismos debidamente preparados, es, no solamente ir a una derrota segura, sino comprometer la existencia de toda la organización. Ni las Sociedades deben proceder con ligereza, ni el Comité de la Unión ó Federación; en el caso de que una Sociedad proceda así, debe dejar que las demás paguen la ligereza de ella.

Contra lo que viene haciéndose en la generalidad de los casos, a la huelga no deben ir las Sociedades ó la Unión a que aquéllas pertenezcan porque los obreros tengan razón en sus peticiones—cosa que casi siempre ocurre,—sino cuando haya probabilidades de vencer. Haciendo lo primero ponen en peligro su existencia, porque después de quedar todas ellas exhaustas de fondos, resiente su parte moral con la pérdida de la huelga; haciendo lo segundo, sobre salir casi siempre victoriosas en las huelgas, no imponen grandes desembolsos para su sostenimiento.

Bueno es advertir también que no siempre, para mejorar las condiciones del trabajo, es preciso apelar a la huelga. Cuando las organizaciones son robustas, basta sólo su propia fortaleza para que los patronos, en muchos casos, accedan a lo que piden los obreros. Este dato debe servir de estímulo para vigorizar y fortalecer las Sociedades, así como también para procurar que las reclamaciones se presenten siempre en la forma menos áspera y acompañadas de la mayor suma de razones.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y a sus intereses y a los de su clase una traición.

EL JUEGO Y SUS MALDADES

De necesidad suprema es que ahora que se aproximan las Pascuas de Navidad tratemos con alguna detención sobre el importante tema que sirve de epígrafe a estas líneas.

En nuestros números anteriores hemos combatido el juego y aconsejado a los trabajadores que no hiciesen uso de tan perjudicial vicio. Hemos llamado la atención a nuestras autoridades para que dentro los radios de su esfera corrigiesen semejante abuso a la ley, hemos invitado a la prensa local para que coadyuvase a tan plausible obra como es el no permitir que se juegue a los ilícitos, y apesar de que nuestros esfuerzos no han sido infructuosos no hemos conseguido que se nos ayudase en tan loable empresa.

Aunque sabemos que el Sr. Gobernador ha dado órdenes terminantes a sus dependientes para que prohiban en absoluto el juego no será nunca de más el publicar las maldades que origina.

En ninguna época se ven más repletas las casas de préstamos de alhajas y otras prendas, que cuando subsiste la tolerancia del juego a los prohibidos prueba fehaciente de que el pobre que ha perdido el producto de su esfuerzo semanal al juego, no le queda otro recurso que apelar al empeño para poder pasar la semana entrante, y como resulta que el salario del obrero es tan limitado, muchas veces se pierde la prenda que lleva al empeño.

Nos consta positivamente que durante el período en que tan escandalosamente se jugaba por todas partes ha habido muchos, pero muchísimos hombres que llevaron las pocas prendas de que podían disponer a la sombra, y no han podido sacarlas aun y con seguridad tardarán algún tiempo en saber la hora en reloj propio, y hasta hay quien se ha quedado sin pieza de abrigo, que bastante falta hace en este tiempo.

En casi todas las mesas que se tira de la oreja a Jorge suele haber unos cuantos,—llamémosles bribones—los cuales cuidan de que, si ha habido alguno que la suerte le haya favorecido, de desbalijarle los cuartos poniendo en práctica cuantos medios estén a su alcance, hasta el extremo de embriagarle ya de un modo ó de otro llevándosele a otra casa a jugar no dejándole hasta que se halle más limpio que una patena. Hasta ha llegado ocasión de apalearle si por otros procedimientos no podían alcanzar su objetivo.

Esto que llevamos dicho y mucho más que diremos otro día, suele acontecer en mayor grado durante la segunda decena del mes entrante que como todos sabemos vienen muchos campesinos para vender pavos, gallinas y lechonas, habiéndose dado el caso en años anteriores de que algunos de esos payeses han tenido que marcharse a sus pueblos sin géneros y sin dinero.

Que eso son maldades realizadas a consecuencia del juego no hay que dudarlo, digan lo que quieran los interesados en ello, por cuyas razones no hemos de cejar en nuestra tarea de escribir como mejor sepamos combatiendo el juego y censurando a los que no deben consentir que se juegue.

A la invitación que hicimos a la prensa local parece que se han llamado andana y prefieren más conservar el *perro chico* que hacer una obra benéfica al pueblo, por eso tienen motivo al-

gunos de decir y creer que cobran una pensión por no decir nada, cosa que se nos ofreció á cambio de callar; pero nosotros consecuentes y fieles servidores á nuestra causa rechazamos indignados tal proposición por considerar una falta grave la complicidad del juego.

Además de ver con gusto las órdenes dadas por nuestra primera autoridad civil reprimiendo el juego debemos también llamarle la atención sobre los *ganchos* que nos dicen existen aun en diferentes casas llamadas particulares situadas en los pisos altos que habitan varios dueños de establecimientos en los cuales se juega, habiendo algún *plantón* de guardia por no ser copados *in fraganti* cuyos *ganchos* son tanto ó más perjudiciales que el juego público por cuanto la mayor de las veces no se vé la legalidad de la suerte por parte de los dueños de las mesas.

Convendrá pues ahora más que nunca velar mucho y bien pues además de cumplir lo preceptuado por la ley se hará un gran beneficio al pueblo.

Nosotros por lo que nos interesa en bien de nuestra clase prometemos cuidarnos de este asunto y una vez bien enterados pondremos sobre aviso á quien corresponda, denunciando si preciso fuere las infracciones cometidas, sitio en que se cometan y nombres de los jugadores, pues para lograr nuestro propósito pondremos en práctica cuantos procedimientos nos sugiera nuestra imaginación, aunque no es muy difícil la tarea pues para ello basta tener voluntad y no cobrar nada para el silencio.

Con que ya lo saben los que tienen interés en que se juegue, con nosotros tienen un enemigo y no de los que por tanto ó cuanto se venden, ya pueden borrarse de nuestras listas si quieren, pues no somos amantes del *perro chico* y diremos la verdad siempre pese á quien pese describiendo á todas horas el juego y sus maldades. Basta por hoy.

NOTAS SUELTAS

¡Ah Verdad, Verdad, como te falsean tus mismos escritores!

Para que puedan nuestros lectores hacerse cargo de los embustes que ensarta ese papel que se publica con el inmerecido nombre de *La Verdad*, lean lo que sigue:

«Como novedades *concejiles* del futuro Ayuntamiento, anotaremos que, el digno representante del partido obrero palmesano, D. Francisco Roca, percibirá *cuatro pesetas* diarias todo el tiempo que sea concejal; cantidad que la *Federación local* asigna á sus representantes en la administración comunal.»

Pues hija, no sabíamos nosotros que la Federación pasase cuatro pesetas á sus representantes.

Y eso que tenemos un Reglamento por el cual se rige dicha entidad.

Pero ya caigo.

Ese Puff es un demonio escribe siempre *de momio*.

Con que digo yo si tiene arraigo.

Más el hambre el ingenio aguza á nuestro hombre, y se inventa cada *barbaridad*, que nos *revienta*.

¡Oh, qué Fénix! digo, ¡qué lechuza!

* *

Dice también *La Maldad* que los concejales electos, ya se están arreglando los trajes de etiqueta y que uno de los más elegantes será el que ha encargado nuestro correligionario Francisco Roca.

(Que no ha encargado ninguno).

—¿Qué tal?

—Pues no me parece mal;

pero sería muchísimo mejor

(y de más necesidad)

comprar algarrobas y cebada

y mandar hacer tantas albardas

como burros escriben en *La Maldad*.

* *

En este momento histórico me cojen la pluma mis amigos y me impiden también continuar adelante en mi trabajosa tarea de seguir paso á paso á *La Maldad*, por temor á que sufra una indigestión de desatinos.

Recapacito un poco y veo que tienen razón.

Con que, señores, basta de lata.

TRISTE ANIVERSARIO

El día 25 se cumplieron seis años de la voladura del *rebellín des Camp Pelat*, en donde perecieron gran número de obreros de ambos sexos, siendo la principal causa de tal desastre la incuria y egoísmo de cierto tristemente célebre contratista más atento á sus intereses particulares que al peligro que ofrecía confiar el desbarajuste de cartuchos á pobres gentes que desconocían lo expuesto que era dicho trabajo.

Casi ha venido á coincidir con este 6.º aniversario otra catástrofe igual ocurrida no hace muchos días en el cuartel de San Amaro (Coruña) en donde han sucumbido buen número de artilleros que se ocupaban también en deshacer cartuchos.

Semejantes desgracias tienen siempre por origen la codicia de los explotadores, bien corran tan peligrosos trabajos bajo la dirección de particulares ó estén á cargo del Estado.

Es tanta la desconsideración con que se tiene la vida de los obreros por parte de quien debería vigilar y evitar desgracias tan sensibles como las que nos mueven á escribir estas líneas, que es hora de que los obreros conscientes nos demos cuenta de ello y tomemos nota para en su día exigir responsabilidades á quien hoy día se valen de la impunidad que disfrutan en el presente régimen capitalista, para enriquecerse á costa de la vida de la clase trabajadora.

Al consagrar hoy estas líneas á la memoria de esos mártires del trabajo, recomendamos á todos nuestros amigos y á cuantos tengan buen corazón, que dediquen todos sus esfuerzos á acelerar el triunfo de la Revolución Social, único medio para conseguir establecer el reinado del trabajo, en el cual como no existirá la explotación del hombre por el hombre, no tendremos que lamentar tales desgracias que irritan y exasperan nuestro ánimo.

LA REDACCIÓN.

Cuanto más instruido es el obrero mejor trabajará por su emancipación y más alta idea tendrá de su dignidad.

OTRO MEDIO

No es mi débil y desautorizada pluma la llamada á resolver la palpitante sustitución de los *Consumos*, pero sea como fuere y aunque caiga en saco roto echaré á volar por el espacio mi pobre opinión aunque no soy ducho en esa clase de materias.

Sabemos todos que en esa desgraciada España —nación de chulos y toreros— existen muchísimos terrenos que por capricho, lujo ó vanidad de sus propietarios no se cultivan permaneciendo por tanto improductivos, sabemos también que á falta de ocupación á trabajos agrícolas muchos trabajadores abandonan sus pueblos y acuden á las ciudades en busca de medios por ganarse la vida, aunque tengan que hacer competencia á sus hermanos de la capital, consecuencia es esa la rebaja de salarios que vienen á hacer imposible la vida del obrero del taller y de la fábrica; pues bien, si nuestros hombres de gobierno cuidasen—como es su deber—de velar por la vida de los que todo lo producen, é hiciesen de modo que nunca escasease el trabajo al obrero, se aminorarían las crisis de los trabajadores, se evitarían muchas huelgas y calmaríase algún tanto la lucha del capital y trabajo ó á lo menos no sería tan difícil y perjudicial para obreros y patronos.

Muchos medios tienen nuestros hombres de estado para hacer lo que dejamos expuesto: por ejemplo; si á los dueños de esos terrenos incultos de que hablamos en principio, por medio de una ley se les hiciera pagar los mismos tributos al Estado que los que producen es casi bien seguro que ingresarían á las arcas del Tesoro muchos miles de pesetas más que hoy no ingresan manteniendo ese bochornoso impuesto de consumos.

Otra ventaja reportaría esta medida: los propietarios de todos esos terrenos no querían en modo alguno cargar con el mochuelo y procurarían hacer que sus tierras produciesen. Unos las alquilarían, otros las cultivarían por su cuenta y otros se desprenderían de ellas viniendo á parar en manos productoras. Como quiera que para cultivar esas tierras se necesitan brazos, se ocuparían muchos que hoy permanecen cruzados por no tener donde colocarlos. Como habría necesidad de personal para trabajar subirían los precios de los jornales y muchos labriegos y campesinos que hoy pululan por la ciudad ocupados unos de cocheros, libreas, criados y peones, regresarían á sus pueblos para trabajar en su propio país. Lo mismo sucedería con las mujeres, pues sabemos que éstas vienen á la ciudad y se colocan de amas de cría, criadas, cocineras y sin contar las que se prostituyen por no tener con que ganarse la vida.

Con este medio desaparecería todo cuanto constituye la competencia del obrero, es más, haciendo producir estos terrenos abundarían más los artículos alimenticios y es por demás sabido que la abundancia de géneros hace consigo la consiguiente rebaja de precios, con lo que sería más llevadera y menos penosa la vida del pobre trabajador.

Muchos y grandes serían los beneficios que tendríamos con esa disposición á más de los que dejamos anotados, se cortaría algo el gran desarrollo y fomento que toma de día en día la prostitución por cuanto muchas jóvenes mar-

charían á sus pueblos y vivirían con sus familias, las que piensan en pasar á la ciudad no vendrían y ya sabemos que en los pueblos no abunda tanto esa vida como en las ciudades, muchos que han emigrado á otros países volverían al suyo si tuviesen seguridad de encontrar trabajo, los que están en visperas de emigrar no pensarían en hacerlo si tuviesen con que ganarse honradamente la vida, y por último saldrían esas cantidades que están almacenadas en bancos y casas de crédito y por poco ó ningún interés y habría donde colocarlas obteniendo pingües resultados.

Este es simplemente el medio que me propuse desarrollar al principio de este mal coordinado trabajo que no por ser rudo y vulgar su forma deja de estar bien sentido, creyendo fuera conveniente dedicarle alguna atención por el interés que entraña su fondo.

Conforme con el medio que propuso nuestro amigo S. J. en el penúltimo número del OBRERO BALEAR y por si aquel no fuese suficiente para sustituir el impuesto de consumos proponemos ese otro, ambos compatibles y de fácil resolución.

TIRIFILO.

MÁS VICTORIAS

MIERES

A pesar de lo hecho en esta población por los candidatos burgueses para que no triunfaran los dos que presentaba nuestro Partido, éstos han resultado vencedores.

Según nuestro estimado colega *La Aurora Social*, el gobernador de Oviedo recibió un telegrama del ministro de la Gobernación *exigiendo* que por Mieres fueran *elegidos* cinco republicanos, gracias á los trabajos de D. Melquíades Alvarez en Madrid.

Aunque no se ha salido con la suya el nuevo Castelar, ha descubierto sus mañas y sus buenas relaciones con los monárquicos.

BARRUELO

En este pueblo, los obreros asociados acordaron presentar tres candidatos en las pasadas elecciones municipales, y los contratistas, á fin de dificultar su completo triunfo, presentaron dos, un obrero no asociado y otro que, estándolo, dejó de serlo para figurar como candidato contrario á los de la Sociedad.

A estos ambiciosos los apoyaron los contratistas, un vigilante y el juez municipal, pero por más que hicieron, no lograron derrotar á los candidatos asociados, que obtuvieron el doble número de votos que aquéllos, y los otros una excelente votación.

Los sufragios obtenidos por los dos candidatos patrocinados por los burgueses, fueron 69 y 70, mientras que los tres candidatos asociados alcanzaron 143, 138 y 123.

Este triunfo ha producido gran entusiasmo entre los obreros de Barruelo que luchan con tesón por su causa.

VILLAVIEJA

También aquí resultaron vencedores dos obreros de ideas socialistas, produciendo su triunfo verdadero estepor en los burgueses.

CALATAYUD

El Centro Socialista de esta localidad, que presentó un candidato, ha visto coronado sus esfuerzos por el éxito.

PALENCIA

De tres candidatos socialistas presentados por la Agrupación, uno ha salido vencedor y los otros dos han reunido buen número de sufragios.

A los muñidores burgueses no les faltó leña.

EN VILLALOBÓN

Aquí los tres puestos han sido ganados por los socialistas. Se espera para el otro bienio obtener los otros tres, siendo en ese caso este Municipio el primero socialista en España.

HUSILLOS

Tres concejales se elegían en este pueblecillo, resultando electos dos socialistas.

FUENTES DE VALDEPERO

También había que elegir en este punto tres concejales, resultando vencedor un socialista.

CASTRILLÓN

En este Consejo han triunfado los dos candidatos socialistas que presentó la Agrupación creada recientemente en Arnao-Salinas.

El entusiasmo que esta victoria ha causado es extraordinario.

PRADO

La Sociedad Obrera de este pueblo de la provincia de León ha sacado triunfante á su presidente, designado por la misma para candidato en las pasadas elecciones.

Los compañeros que dan cuenta de ese triunfo dicen que aunque la Sociedad es de resistencia, ellos han luchado como socialistas, por reconocer que si no acuden al terreno político serán siempre víctimas de toda clase de explotadores.

DE TODAS PARTES

PALMA

En la última Asamblea general celebrada por la Agrupación Socialista, entre otros acuerdos, se tomó el de conceder una amnistía con motivo del triunfo electoral á todos los compañeros que hubieren sido dados de baja por falta de pago.

—Muchos de nuestros amigos se proponen celebrar un modesto banquete el día 1.º Diciembre con motivo de dos señalados triunfos que ha alcanzado la clase obrera de esta capital: uno alcanzado por el gremio de carpinteros y artes similares y el otro por el cuerpo electoral que sacó victoriosa la candidatura socialista.

Los compañeros que deseen inscribirse en la lista de comensales que se halla abierta en el Centro Obrero pueden efectuarlo hasta el sábado por la noche.

—La Sociedad de constructores de calzado *La Igualdad* celebrará el lunes 2 del próximo mes á las ocho de la noche una reunión de propaganda.

Al efecto se han repartido hojas sueltas por los talleres y otros puntos, que reproducimos hoy en EL OBRERO BALEAR.

—*El Progreso*, Sociedad de sombreros fullistas, tiene acordado dar una serie de reuniones de propaganda con objeto de aliviar algún tanto la precaria situación por que atraviesan los obreros de dicho gremio.

—La *Unión de Curtidores* celebró el lunes pasado la anunciada reunión de propaganda en la que hablaron los compañeros Mari, Vicens, Roca y Colón.

—Continuamos recibiendo avisos de algunos de nuestros suscriptores foráneos quejándose de que no se reciben los números de EL OBRERO BALEAR. Recomendamos á nuestros amigos que lo tomen con paciencia, puesto que la culpa no es nuestra y si de quien debería corregir semejantes abusos.

—Hemos recibido la visita del semanario jocoserio *El Fantasma* que nuestros correligionarios de Valencia han dado á la publicidad.

Deseámosle larga vida y agradecemos el saludo.

—Hemos recibido un atento B. L. M. del Presidente de la Comisión Organizadora de la Exposición Balear D. Guillermo Moragues, participando al director de este periódico haber sido nombrado vocal de dicha Comisión y de su Sección de Propaganda.

Nuestro compañero Roca en atención á sus muchos trabajos se ve en la imposibilidad de aceptar dicho cargo y así lo ha manifestado al Sr. Presidente de la Comisión Organizadora.

De todos modos, agradecemos la atención que con nosotros se ha tenido.

MADRID

El lunes 18 del corriente por la tarde una Comisión de la Unión General de Trabajadores, visitó al presidente del Congreso para hacerle entrega de las exposiciones que envían al Parlamento 451 colectividades obreras, Sociedades de resistencia unas y Agrupaciones Socialistas otras, domiciliadas en 70 localidades, contra el proyecto de ley de Huelgas.

Círculo Socialista

El Comité de dicho Círculo celebra sesión ordinaria todos los Jueves á las ocho de la noche en su domicilio social, Plaza Mayor, 16.

INSTANTÁNEAS

IMPRESIONES RECIBIDAS EN PARÍS
Y EN SU

Exposición Universal de 1900

POR

SEBASTIAN ORESPI

De tan interesante folleto ha hecho una reducida tirada nuestro compañero, que se venderá al precio de 50 céntimos para los obreros asociados y á 1 peseta para el público.

Se halla de venta en la administración de EL OBRERO BALEAR.

Imp. F. Soler — Conquistador, 48 y 45